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市民被垃圾车撞死，警方昨晚设点严查“疯狂垃圾车”（A06版）

不能放任“疯狂垃圾车”疯狂
□晚报评论员 李记
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我们期望，政府部门能确保为70万大学生提供不少于4个月时间的社会实践机
会，而不是确保70万学生都来进行社会实践。如果专注社会实践环境的建设，尊重
学生的选择权，给学校充分的自主办学空间，学生们是乐意主动选择适合自己的实践
机会的。反之，若一味强调学生参与的规模，就等于是把这作为了政绩工程，这样，好
事也会变为坏事。 ——《东方早报》话题：父亲忍无可忍状告

“啃老”女儿，未得到法院支持
网友发言

张先生说，女儿张莎（化名）今年25岁，3
年前从专科院校毕业就一直在家待业，张先
生为女儿联系了多家单位，但女儿都不愿意
去，只想在家继续“啃老”，父女俩因此一直争
执不休。这个女儿让人看不起：25 岁了，是
成人了吧？无业无房，是你老爸的过错吗？
如果你一辈子无业无房，你老爸是不是要养
你一辈子？ 北京网友

法官审理认为，张莎目前既没有工作，也
没有其他住处，且户口也在该房屋内，不具备
腾房条件，因此法院对张先生要求女儿腾退
房屋的诉讼请求不予支持。我不同意法院的
判决，最起码应该要求这个女孩给父亲交房
租，这不是钱的问题，都是成年人了，不该被
这么娇惯着。 湖南网友

话题：单身男光棍节晒“脱
光”账本，因没房6年结不了婚

网友发言
有房没房不是没有对象的关键，主要是

个人的能力、为人等。我身边10个结婚的男
士，有8个都是结婚后夫妻俩一起努力买房
的。如果女孩以买房为由不愿嫁给你，绝对是
借口。因为女孩以感性居多，只要真心喜欢，
不会在乎那么多物质上的东西。 网友：小草

话题：大四学生报案时发
现自己被判刑20年，不敢找
工作

网友发言
小吕的冤情一时可以洗清，但是，造成小

吕冤情的一定是个重大的案件。那么，该判
20 年有期徒刑的罪犯又是谁？是不是该挖
出来？当年制造这一冤案的相关部门工作人
员，是不是该被追究责任？ 搜狐网友

“酒驾醒酒中心”别沦为圈钱游戏
11月10日，武汉市首个“酒后驾驶醒酒中

心”在汉阳医院挂牌。据醒酒中心介绍，“醒酒
费”一般由三部分组成：救护车运送费、治疗
费、床位费。初步估算，“醒酒费”最低得 300
元，高的可能近 2000 元。这些“醒酒费”还不
包括抽血检测醉酒程度的检验费500元。

（11月11日《长江日报》）
面对价格不菲的“醒酒费”，很难不让人担

心，其是否会成为“执罚经济”的新变种。因
为，在规定上，关于醉酒的定义实在太过于模

糊和主观，面对高额“醒酒费”的利益诱惑，难
保不会发生医警合谋，进行强迫“醒酒”的行
为——不管驾驶者是否达到了“理智不清楚，
不配合办案，甚至闹事”的程度，都一概送往

“酒驾醒酒中心”交钱醒酒，这无疑会对民众的
正常权益造成侵害。所以，有必要给出的善意
提醒是，要善用“酒驾醒酒中心”，保护好其法
治本义，才能避免沦为圈钱游戏。 张兮兮

让每一位学生都能抬起头来走路
河北省无极县无极中学（南校区）从 9 月

开始多次将一些违纪学生的照片连同姓名、班
级等信息张贴在学校的公示栏里供全校师生
浏览。其中，还包括一些谈恋爱的学生。这样
的做法引起了学生的不满。

（11月11日《河北青年报》）
教育的本质内涵是教育引导，而不是惩

戒。学生出现违纪是在其成长过程中必然出
现、需要教育者帮助消除的正常现象。学校消
弭学生问题的过程，就是教育引导的过程，而
惩戒只是这个教育引导过程中不得已而采用
的一种辅助措施。惩戒本身也是一种教育艺
术，如不能公开惩戒，不能因为惩戒而令学生
感到受辱，更不能让学生觉得惩戒是一种教育
施暴，应该让学生在接受惩戒的过程中深刻认
识到自己的错误。只有这样，学生才能在任何
情况下，都能抬起头来走路。 李先梓

昨日晚8点起，市交警
支队在全市范围内设40个
点，严查垃圾车和水泥罐
车。如此严查，效果应能立
竿见影。短期内，“疯狂垃圾
车”应会有所收敛。

但设点严查“疯狂垃圾车”毕竟只是短期
行为，如何确保严查过后垃圾车不再“疯狂”？
这是个问题。

从报道中可以看出，郑州市目前的规定
是：晚上10点之前垃圾车不得入市；垃圾车运
输垃圾必须密封、覆盖。而记者调查发现，在
郑州的大街小巷，有不少垃圾车大白天出入市

区，未对垃圾密封、覆盖的垃圾车也多有出现。
白天拉垃圾，加上超速行驶，肯定会对市民

的出行安全构成威胁；垃圾车未加密封、覆盖，甩
下的垃圾会影响市民正常出行，也会增加环卫工
人的劳动量。这样的状况必须改变，垃圾车撞死
人的悲剧绝对不能再上演。问题是，结合整治水
泥罐车的经验，我们难免生出担忧：对“疯狂垃
圾车”的整治，会不会陷入类似的困境？

这种担忧不是杞人忧天。在过去的几年
里，对水泥罐车的整治，牵动了全市上下各界
的心。尽管给水泥罐车装上限速仪、为罐车加
装GPS卫星定位系统等措施的采用，确实取得
了一定的成效，但即便如此，还是有无证驾驶、

安全防护措施不达标的罐车存在。
治理水泥罐车的经验，能够用在治理垃圾

车上。除了要确保70%的建筑垃圾清运车完成
覆盖、为一半的车辆办理清运许可证外，还须
建立更为严厉的治理机制才行。根据此前的
媒体报道，一些水泥罐车之所以“上路时交警
也不敢乱查”，是因为这些罐车是在个别有关
系的人名下的。如果报道属实，那么需要摸清
的事实是，一些垃圾车是不是也是“特权车”？

总之，治理“疯狂的垃圾车”，需要建立长
效机制，不能只追求短期效果；要保证治理的
彻底、全面，不能留下“死角”。做到这些，方能
让市民放心，让环卫工安心。


